

Retrieved November 28, 2004, from <http://www.camo.qc.ca/formation/mai2004.php#etude>

CAMO pour personnes handicapées: Les nouvelles de la Stratégie Jeunesse : Mai 2004

Étude sur l'accessibilité du cyber-apprentissage pour les étudiants handicapés canadiens

Le Réseau de Recherche Adaptech du Collège Dawson à Montréal vient d'entreprendre une étude portant sur l'accessibilité de diverses formes de cyber-apprentissage (ou eLearning) employées à l'heure actuelle pour les étudiants ayant des incapacités dans les collèges et les universités du Canada.

D'une durée de trois ans, l'étude devrait permettre d'identifier les facteurs facilitants et les obstacles rencontrés par les étudiants ayant des incapacités dans l'apprentissage en mode virtuel. La recherche devrait également permettre de dresser une liste des meilleures pratiques et de la diffuser au sein de la communauté de l'enseignement supérieur et de l'industrie des publications électroniques.

La recherche inclura des étudiants de niveau postsecondaire ayant des incapacités qui ont utilisé une forme quelconque d'apprentissage virtuel (y compris des étudiants ayant des troubles d'apprentissage), des professionnels qui rendent disponibles des soutiens spécialisés aux étudiants ayant des incapacités sur le campus, des individus qui mènent ou soutiennent les initiatives d'apprentissage virtuel de leur institution, des membres du corps professoral qui ont enseigné à des étudiants handicapés en employant une forme ou une autre de cyber-apprentissage, ainsi que des cadres responsables de la publication de matériel pédagogique électronique (manuels et cours virtuels).

Cette étude représente un des volets d'un projet d'envergure de trois ans subventionné par l'Initiative de la nouvelle économie (INE), une branche du Conseil de recherches en sciences humaines du Canada (CRSH). Les autres volets de ce projet visent plus particulièrement les personnes ayant des incapacités dans le milieu du travail, dans le domaine de l'information publique ainsi que la cyber-démocratie. Pour en connaître davantage sur cette initiative, il suffit de consulter le [communiqué de presse](#) du CRSH faisant l'annonce du financement de l'initiative.

Le Réseau de Recherche Adaptech est une équipe d'académiciens, d'étudiants et de consommateurs procédant à des recherches sur l'utilisation des technologies informatiques, d'information et de technologies informatiques adaptatives par les étudiants ayant des incapacités des collèges et universités canadiens.

Pour toute information supplémentaire ou pour participer au projet du cyber-apprentissage, il suffit de communiquer avec [Catherine Fichten](#), directrice du projet ou avec [Jennison Asuncion](#), gérant de projet. Vous pouvez aussi consulter [le site Web d'Adaptech](#)